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Ч т о ?  Г д е ?  К о г д а ?
Во вторник в актовом зале университета прошла церемония вручения 

наград специального фонда Президента Республики Беларусь по социальной 
поддержке одаренных учащихся и студентов. Свидетельства о награждении 
премиями Президента Беларуси 14 студентам БГЭУ вручил министр образова
ния РБ А.М.Радьков, а свидетельства о назначении президентской стипендии 
и награждении премией фонда вручила лучшим студентам вуза председатель 
Совета спецфонда Президента Республики Беларусь, директор Высшей школы 
тренеров, четырехкратная олимпийская чемпионка Е.Д.Белова.

ДИПЛОМЫ И ПРЕМИИ 
ОДАРЕННЫМ СТУДЕНТАМ

Во вступительном слове перед церемони
ей вручения наград ректор Владимир Нико
лаевич Шимов сказал собравшимся в зале 
студентам, насколько важна сегодня наука 
для общества. А задача вуза готовить не 
только квалифицированных специалистов, 
но и исследователей различных процессов 
экономики. Университет -  учебно-научная 
организация, поэтому администрация уде

ляет вопросам НИРС максимум внимания. 
В последнее время вновь активно зарабо
тал Совет молодых ученых, на каждом из 
факультетов сформированы и действуют 
13 научно-исследовательских лабораторий. 
Исследовательский студенческий центр 
вуза аккумулирует усилия молодых талан-

(Окончание на 2-ой стр.)

ДЕЛЕГАЦИЯ ИЗ ФРГ

ВЫСШЕЕ ОБРАЗОВАНИЕ 
В СОЮЗНОМ ГОСУДАРСТВЕ

На минувшей неделе в Минске состоялась международная научно-практическая 
конференция «Состояние и проблемы развития высшего образования в рамках Со
юзного государстваи. Педагоги, руководители учебных заведений и ученые Беларуси 
и России обсудили процесс формирования единого образовательного пространства 
двух союзных государств. На форуме также была проанализирована реализация Кон
цепции социального развития СГ в сфере образования и выработаны предложения по 
формированию согласованной политики двух стран в сфере образования.

Вопросы совершенствования качества 
высшего профессионального образования 
звучали во многих выступлениях ученых вузов 
страны. Проблемы модернизации высшей 
школы России и Беларуси обсудили на засе
дании круглого стола «Формирование общего 
образовательного пространства». На конфе
ренции также работали пять тематических 
секций, которые проанализировали проблемы 
обеспечения равенства прав граждан РБ и РФ 
в сфере образования, менеджмент качества 
университетского образования и образова

тельные стандарты высшего образования, 
стратегию сотрудничества по активизации 
гражданского и духовно-нравственного воспи
тания молодежи, гармонизацию законодатель
ной базы в сфере образования и дальнейшую 
совместную деятельность учебных заведений 
двух государств.

В столь масштабном форуме приняли учас
тие и представители нашего университета.

Наш корр.

Профсоюзная конференция
20 октября в университете состоялась XXIII отчетно-выборная профсо

юзная конференция работников УО «БГЭУ».

ДОЙТИ ДО КАЖДОГО
С отчетом о проделанной профкомом 

работе за последние пять лет выступил 
его председатель В.В.Артемов. Работу 
профсоюзной организации делегаты кон
ференции признали удовлетворительной 
и вновь избрали В.В.Артемова на эту же 
должность. Председателя профкома со
трудников БГЭУ делегировали на VI Съезд 
Белорусского профессионального союза 
работников образования и науки и III конфе
ренцию Минского городского объединения 
организаций профессиональных союзов. 
Он также представит интересы работников 
и педагогов БГЭУ в ЦК БПС работников 
образования и науки.

На конференции состоялись выборы 
нового состава членов профкома универси
тета, ревизионной комиссии первичной ор
ганизации. В прениях по докладу выступили 
члены профсоюза и председатели профбю
ро структурных подразделений вуза.

В своем отчетном докладе председатель 
профсоюзного комитета БГЭУ В.В.Артемов 
затронул такие актуальные для каждого

работника вуза вопросы как повышение 
оплаты труда, организация отдыха и досуга, 
охрана труда и другие. Профком совместно 
с администрацией вуза заинтересован в 
повышении социально-экономического 
статуса трудового коллектива. Работники 
университета получают в зависимости от 
вклада в образовательный процесс над
бавки, премиальные и материальную по
мощь. Средняя зарплата сотрудников вуза 
составляет 949 тысяч рублей, ППС -  1326 
тыс. рублей. Эти размеры оплаты труда 
мало отличаются от средней заработной 
платы по стране. Также постоянно в поле 
зрения профсоюзов находятся и вопросы 
охраны труда. Больше всего эта проблема 
касается воспомогательного персонала, 
который работает во вредных условиях. В 
каждом подразделении есть администра
тивно-общественный контроль (инспектор 
охраны труда), который и наблюдает за 
состоянием и соблюдением норм охраны
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Наш корр.
На снимке: встреча гостей с ректором БГЭУ В.Н.Шимовым.
Фото Н.Сыромаха.

В рект орат е
На очередном заседании ректората были рассмотрены вопросы о работе 

кафедры статистики и подготовке кадров высшей квалификации, научно- 
методической и научно-исследовательской работе на кафедрах Бобруйского 
филиала.

Залог успеха -  
кадровый вопрос

Заведующая кафедрой статистики 
Л.И.Карпенко подробно рассказала присутс
твующим о достижениях и проблемах коллек
тива. Кафедра статистики из числа ведущих 
университетских структур, преподаватели 
которой читают лекции и проводят практи
ческие занятия на 9 факультетах, готовит 
будущих профессионалов по специальности 
«статистика». В стране это единственная про
фильная кафедра, поставляющая кадры для 
статистических управлений и иных ведомств, 
требующих учета и статистики. Понятно, что в 
таком коллективе должны работать высококва
лифицированные педагоги, имеющие большой 
опыт и ученые звания. Среди 25 штатных пре
подавателей остепененных педагогов 66,7%. К 
сожалению, большая половина из них имеет 
уже преклонный возраст. Руководство кафед
ры предпринимает меры для омоложения пе
дагогического коллектива, ежегодно наиболее 
способные выпускники направляются на учебу 
в магистратуру и аспирантуру, приглашаются 
со стороны педагоги с профильными знания
ми. К примеру, на данный момент на кафедре 
обучаются 4 аспиранта, готовятся к защите до
кторской диссертации доцент Л.А.Сошникова, 
кандидатской -  ассистент А.Г.Кулак. Однако

сути проблемы это решить не может. Нужны 
более кардинальные меры по пополнению 
кафедры квалифицированными кадрами. Если 
коллектив кафедры пока своими силами спо
собен решать задачи учебного процесса, то с 
наукой дела обстоят несколько хуже.

Перспективным планом на 2006-2010 гг. на 
кафедре предусмотрено выполнение госбюд
жетной НИР «Статистический анализ и моде
лирование индикаторов устойчивого развития 
экономики Республики Беларусь». В работе по 
этой теме задействованы все преподаватели, 
аспиранты и магистранты. Еще часть ученых 
кафедры участвовали в прошлом учебном 
году в выполнении шести НИР Минобразова
ния, Министерства торговли и других. Однако 
сама кафедра не смогла найти заказчиков на 
выполнение хоздоговорной тематики. И это 
существенный минус в работе коллектива.

Малоактивны педагоги и в подготовке к 
изданию учебно-методической литературы, 
в том числе и на электронных носителях. Эти 
недостатки в той или иной мере отражаются 
на качестве подготовки специалистов по 
новым учебным планам. Особенно это сказы-

(Окончание на 2-ой стр.)

В рамках визита состоялась встре
ча ректора университета профессора 
В.Н.Шимова с бывшим вице-президентом 
Технического университета Берлина, 
г-жой Ульрике Штрате, которая в насто
ящее время руководит Центральным
управлением по кооперации названного университета. На встрече присутствовал 
также г-н Оливер Шварт, атташе по вопросам культуры и прессы Посольства ФРГ.

Г-н Бернд Шелен, депутат германского Бундестага, и г-жа Инес Мокенхаупт-Гор- 
дон, руководитель отдела библиотеки и документации Бундестага, при участии 
доцента кафедры национальной экономики и государственного управления БГЭУ 
О.Н.Ерофеевой представили студентам одну из международных программ герман
ского Бундестага -  «Международная парламентская стипендия» (Internationales 
Parlamentsstipendium). Студенты БГЭУ получили также информацию о возможностях 
обучения в университетах Берлина и некоторых других стипендиальных программах, 
предлагаемых немецкой стороной. Наиболее активные студенты воспользовались 
возможностью задать свои вопросы членам делегации.

В БГЭУ принимали 
делегацию из ФРГ, в 
составе которой 
-  представители  
Бундестага и Тех
нического универ
ситета Берлина.



(Окончание. Начало на 1-й стр.)

тов в деле разработки востребованных 
НИР. Большую помощь молодым иссле
дователям оказывают и вновь созданные 
пять научных школ, которые выступают и 
организаторами в научном поиске, и на
ставниками одаренной молодежи. Их долг 
искать и растить себе достойную смену. Оп
ределенная работа в этом направлении уже 
делается. Так, к примеру, среди 222 нынеш
них аспирантов, которые изъявили желание

молодежь. Даже маститые ученые порой 
удивляются, насколько уверенно молодые 
белорусские исследователи в лице сту
денчества берутся за научную разработку 
актуальных тем современности. Конечно, 
они носят прагматичный характер, однако 
могут сыграть важную роль в нынешней 
экономической ситуации. К примеру, лау
реаты спецфонда Президента Беларуси, 
студенты БГЭУ Олег Ильин, Андрей Смоля- 
га, Анна Бунь и другие уже сегодня вносят 
свой вклад в развитие банковского дела,

Профсоюзная конференция

ДИПЛОМЫ И  ПРЕМИИ 
ОДАРЕННЫМ СТУДЕНТАМ

(Окончание, Начало на 1-й стр.)

труда. Наиболее уязвимым категориям 
работников выплачиваются надбавки за 
вредные условия, организуется лечебное 
питание и реабилитационные мероприятия. 
За последние годы приняты ряд новых нор
мативов охраны труда.

Как известно, большинство работников 
вуза заинтересованы в полноценном отдыхе 
и интересном досуге. Эти вопросы не остав
ляет без внимания и профком. Каждое лето 
на базе отдыха «Экономист» организуются 
четыре смены, где работники и члены их 
семей могут со значительной скидкой от
дохнуть и поправить свое здоровье. Есть

лении и недостатки в работе профактива 
университета, которые следует устранить 
в ближайшее время.

В прениях по докладу выступили пред
ставители структурных подразделений вуза: 
председатели профбюро ФФБД, ЦРИТ, Боб
руйского филиала, АХЧ и другие. Они гово
рили как о достижениях, так и недостатках в 
работе общественной организации.

Выразил свое отношение к работе про
фсоюзов и ректор университета В.Н.Шимов. 
Говоря о хороших партнерских отношениях 
администрации и профкома, Владимир 
Николаевич пожелал профактиву вуза 
проявлять больше инициативы, самим 
участвовать в решении вопросов досуга и

ДОЙТИ ДО КАЖДОГО

заниматься в будущем педагогической и 
научно-исследовательской работой, 80%- 
выпускники БГЭУ. Да и число студентов 
стационара, активно занимающихся наукой, 
впечатляет -  5700 человек или каждый 
второй студент. Половина этих ребят высту
пают на конференциях различного уровня 
и получают дипломы и другие награды за 
свои труды. Результативны и внедрения 
НИРС. Ежегодно 10% от общего объема 
опубликованных студенческих работ по
являются на страницах солидных научных 
журналах страны. Практика внедрения 
результатов научных изысканий студентов 
в учебных процесс и производство также 
растет из года в год. К примеру, в прошлом 
году 311 студенческих научных работ были 
успешно внедрены в производство (230) и 
81 в учебный процесс. По словам ректора, 
руководство университета огорчает лишь 
один факт -  после окончания вуза многие 
выпускники, хорошо зарекомендовавшие 
себя в научной деятельности, не желают 
идти в науку. А ведь стать хорошим ученым 
можно только по велению сердца, матери
альные блага появляются спустя многие 
годы. Увы, молодежь ждать порой столько 
не может.

Обращаясь к молодым талантам, ми
нистр образования Беларуси А.М.Радьков 
также высказал пожелание не бояться труд
ностей и идти в науку, если душа просит и 
способности к тому имеются. Созданный 13 
лет назад фонд Президента Республики Бе
ларусь по поддержке одаренных учащихся 
и студентов делает все возможное, чтобы 
морально и материально поощрять такую

В р е к т о р а т е

логистики, маркетинга и строительства. 
Их исследования заинтересовали опреде
ленные организации и принесут ощутимый 
экономический эффект после внедрения 
в производство, либо помогут наладить 
должный контроль на производстве. По 
мнению министра, эти работы поражают 
четкостью изложения мысли, доступностью 
и широким использованием ИТ-технологий 
и математического аппарата. Побольше 
бы таких талантливых ребят у нас в стра
не и развитие экономики получит новый 
импульс. Вот такой вывод сделал высокий 
гость в стенах нашего университета.

Затем состоялась церемония вручения 
премий и дипломов за участие в различных 
конкурсах. Всего были отмечены награда
ми около 100 студентов, магистрантов и 
аспирантов. Мы назовем лишь нескольких 
из них. Первые премии Президента Рес
публики Беларусь была вручена Дмитрию 
Буяку и Андрею Смоляга. Вторые -  Олегу 
Ильину, Анне Колькиной, Анне Рудько, Оль
ге Татаринчик, Григорию Шкурко и Марии 
Шоломицкой. Свидетельства о назначе
нии стипендии Президента РБ получили
В.Веренич, А.Воронько, Т.Гасанова, А.Иоч, 
Е.Прусова.

Поздравляем всех лауреатов фонда с 
высокими наградами.

А.Петрова.
На снимке: министр образования

А.М.Радьков вручает свидетельство 
о награждении второй премией Прези
дента РБ Олегу Ильину.

Фото Н.Сыромаха.

и детская смена. К примеру, этим летом в 
«Экономисте» отдохнули 842 сотрудника и 
149 детей. Кроме того, работники вуза имели 
возможность организованно отправить сво
их детей на отдых к морю. На все эти цели 
профкомом и администрацией затрачено 
почти 200 млн.рублей. А вот санаторное 
лечение с каждым годом не только дорожа
ет, но и уменьшает количество выделенных 
на вуз путевок. В текущем году этой услугой 
смогли воспользоваться только 11 человек, 
также было выделено 7 путевок на лечение 
детей. К сожалению, мало востребованы 
сегодня сотрудниками услуги вузовского 
санатория-профилактория, который мог бы 
частично реабилитировать нуждающихся в 
оздоровлении людей.

Профсоюзная организация участвует 
активно и в физкультурно-оздоровительной 
работе. Проводятся зимние дни здоровья, 
организованы секции по мини-футболу 
и аэробике, проводится круглогодичная 
спартакиада по различным видам спорта, 
членам профсоюза дается скидка на посе
щение бассейна. Эта деятельность резуль
тативна и команды педагогов и сотрудников 
БГЭУ ежегодно показывают хорошие итоги 
на городских и республиканских соревно
ваниях.

Благодаря помощи администрации 
частично решена за отчетный период и 
жилищная проблема работников универ
ситета. Этим летом состоялось новоселье 
у 77 членов профсоюза. Однако в очереди 
на улучшение своих жилищных условий 
стоят еще 222 сотрудника, в том числе 129 
ППС. По вопросу строительства нового 
дома сегодня ведутся активные переговоры 
с Мингорисполкомом.

В докладе председателя профкома про
звучала информация и о работе с ветерана
ми университета. Сегодня на учете состоят 
306 ветеранов труда, которые постоянно 
находятся в поле зрения общественной 
организации. Трижды в год они получают 
материальную помощь к праздникам, 
участвуют во всех общеуниверситетских 
мероприятиях. А клуб ветеранов «Эконо
мист» ежемесячно предлагает пожилым 
людям интересные встречи и беседы за 
чашкой чая. На все эти нужды профком 
затратил за отчетный период 13,5 млн. руб
лей. В.В.Артемов назвал в своем выступ

отдыха. Конечно, это требует определенных 
усилий, но само собой ничего не делается. 
К примеру, база отдыха «Экономист» нуж
дается в реконструкции, наведении порядка 
на ее территории. Почему бы работникам 
безвозмездно не поучаствовать в ее бла
гоустройстве. Здесь необходимо привести 
в порядок береговую линию, места общего 
пользования, построить очистные сооруже
ния. В планах реконструкции и строительс
тво стационарных домиков, где бы и зимой 
можно было провести отпускное время, 
либо отдохнуть на выходные. Эти меры 
значительно подняли бы статус базы отдыха 
и привлекли сотрудников вуза к активному 
отдыху на лоне природы. К сожалению, 
бюджет вуза пока не позволяет решить 
все эти проблемы одновременно. А сами 
работники, проведя несколько субботников 
в году, улучшили бы санитарное состояние 
территории базы отдыха.

На конференции также выступил и замес
титель председателя ЦК БПС работников 
образования и науки Р.О.Дапиро.

Наш корр.
На снимке: выступление председате

ля профкома БГЭУ В.В.Артемова.
Фото Н.Сыромаха.

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

вается на заочной форме обучения, 
где электронные учебники играют 
определяющую роль. Разработка 
тестов для студентов-заочников 
по всем учебным дисциплинам ка
федры могла бы снять напряжение 
с нехваткой учебной литературы в 
библиотеке. Однако, как известно, 
к такой работе более подготовлены 
молодые преподаватели.

В своем постановлении ректорат 
потребовал от заведующей кафед
ры разработать четкую программу 
кадрового пополнения и план мето
дического обеспечения дисциплин 
по новым учебным планам, активи
зировать научно-исследовательскую 
деятельность.

Вопросы НИР недостаточно ак
тивно решаются и в Бобруйском 
филиале. Здесь за последние два

года не было выполнено ни одной 
научной работы, финансируемой из
вне. Постановление Совета универ
ситета по объемам финансирования 
НИР на штатных преподавателей, 
таким образом, не выполняется. Да 
и как его выполнить, если филиал 
имеет самый низкий показатель ос-

чтобы кадровый потенциал разви
вался профессионально в лучшую 
сторону. За последние три года кол
лектив филиала пополнили 1 доктор 
наук и 3 кандидата, защитились 4 
сотрудника, звание профессора 
получил один человек, доцента -  де
вять. В текущем году 27 преподава-

кандидатских диссертаций. За весь 
период существования филиала 
окончили аспирантуру или прошли 
через систему соискательства 18 
его сотрудников, однако успешно 
была защищена только одна кан
дидатская диссертация по кафедре 
экономической информатики. На

Залог успеха -  кадровый вопрос
тепененности преподавателей среди 
кафедр вуза. К примеру, сегодня 
на кафедрах филиала работают 
51 преподаватель, не достигший 
пенсионного уровня и не имеющий 
ученых степеней.

Хотя, по словам директора фи
лиала В.Н.Гавриленко,руководство 
кафедр и филиала делает многое,

телеи, имеющие степень кандидата 
наук, но не имеющие профильного 
образования, пройдут переподго
товку в РИВШ по специальности 
«Экономическая теория» с присво
ением квалификации «экономист». 
Крайне низка среди аспирантов, 
закончивших аспирантуру голо
вного университета защищенность

оплату обучения своих сотрудников 
в аспирантуре за последние три года 
филиал затратил 18,4 млн.рублей. 
Из числа одаренных студентов се
годня в магистратуре университета 
обучаются 8 выпускников филиала, 
в дневной аспирантуре -  3 человека, 
заочной продолжают учиться еще
2 педагога. Возможно, их работос

пособность и желание трудиться в 
высшей школе будут значительно 
выше, чем у их предшественников.

В постановлении ректорат в сжа
тые сроки потребовал от руководс
тва филиала и кафедр устранить 
кадровые недостатки в своей работе 
и взять под контроль подготовку дис
сертационных работ аспирантами и 
соискателями. Также им следует ак
тивизировать работу по совместным 
разработкам учебно-методических 
изданий с родственными кафедрами 
БГЭУ, а в будущем году каждая ка
федра филиала должна заключить 
по одному хоздоговору с заказчика
ми на выполнение научных исследо
ваний. С целью активизации НИР в 
филиале с января 2010 года будет 
введена должность замдиректора по 
учебной и научной работе.

Наш корр.
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Важно

СТУДЕНТКА БГЭУ 
ПРОВЕЛА ПЕРЕПИСЬ В ДРОЗДАХ
Президента переписывали в его резиденции в Дроздах. Александр Лукашен

ко уже упоминал о том, что живет там вместе с младшим сыном Николаем. 
Переписывали отца и сына вместе. Девушку, которая пришла с переписным 
листом, президент пригласил на чашку чаю в комнату. Видимо, в библиотеку. 
Мы бы обошли этот факт своим вниманием, если бы в роли переписчицы  
не выступала наша студентка -  Ирена Совко, «Мисс БГЭУ» нынешнего года. 
Она учится на четвертом курсе факультета менеджмента. О впечатлениях 
столь важного события в ее жизни Ирена рассказала кратко:

В студенческой среде сегодня чаще других звучит одно слово, которое 
вызывает одновременно всплеск эмоций, доводит до споров и даже про
должительных дискуссий - «перепись». Трудно предположить, что кто-то 
в нашей стране не знает о проведении этого масштабного мероприятия. 
Я  в своей жизни застала уже вторую перепись. Но в отличие от первой, в 
которой из-за маминого плеча наблюдала за работой переписчика, в этой 
я, как и многие мои друзья - студенты, легко влилась в ряды основного со
става переписчиков.

Перепись -  источник 
знаний для студента

Наш корр. 
Фото БЕЛТА

Учёба переписчиков началась 8 октября 
и проходила активно, все были заинтере
сованы научиться правильно вести себя в 
любых нестандартных ситуациях и избегать 
неприятностей. Выдали средства самоза
щиты - фонарик и свисток. До самого начала 
переписи появлялись различные догадки 
насчет того, как же это переписывать на
селение?.

У меня первый день начался с 9-10 утра 
и я пошла по квартирам. Это были бабушки 
и дедушки, которые тщательно готовились 
к моему приходу. Они приготовили место, 
где сесть, убрались в доме, приоделись и, 
видимо, были очень рады моему приходу, на 
предварительной переписи даже волнова
лись, не забуду ли я прийти. Но главное, это 
были очень интересные собеседники - люди 
разных профессий, взглядов, возрастов, 
интересов и характеров, и все они были 
отзывчивые и добрые люди. К счастью, дру
гих мне встретить не пришлось, и, надеюсь, 
дальше мне тоже повезет. Но у моих друзей 
были неприятные случаи, когда их обругали 
или не открыли дверь.

Мои одногруппники каждый вечер, когда

вы встречались на переписном участке, 
наперегонки рассказывали десятки историй. 
Это, часто, были позитивные и весёлые ис
тории «как их хорошо приняли, приглашали 
на чай или на день рождения через неде
лю, угощали блюдами по новому рецепту, 
знакомили с любимыми котами и собаками, 
рассказывали о годах проведенных на вой
не, делились секретами, как выйти замуж 
за минчанина и даже показывали, какие 
приёмы самообороны лучше применить, 
если вдруг на нас кто-нибудь нападет».

Я считаю, что это очень хороший опыт об
щения с разными людьми, ведь в универси
тете мы можем общаться со сверстниками 
и, в принципе, отвыкаем от другого круга 
людей. Мы не только не умеем общаться 
с ними, но и порой забываем о их сущес
твовании, а ведь в будущем нам придется 
работать с большим количеством людей, 
разных характеров и взглядов. Именно по 
этому мы должны уметь находить со всеми 
общий язык.

С. Устимчук, 
ФФБД

студентка 3 курса

Анонс

Ярмарка вакансий
30 октября в нашем университете состоится традиционная ярмарка вакансий, которая 

позволит студентам старших курсов наладить контакты со своими будущими работо
дателями.

Организации и предприятия различной формы собственности заявят о имеющихся в фирмах вакансиях, 
заключат договора со студентами для прохождения ими производственной практики, предложат наиболее 
активным выпускникам места для преддипломной практики, проведут мастер-классы для отдельных категорий 
специалистов.

Студенты БГЭУ, в свою очередь, при знакомстве с компаниями смогут составит представление о будущей 
сфере деятельности, требованиях, которые здесь предъявляются к работникам, составить резюме и оставить его 
в нескольких компаниях. Также выпускники вуза имеют широкую возможность на ярмарке вакансий ознакомить
ся с кадровой политикой белорусского рынка труда, особенностях корпоративной культуры, востребованности 
специалистов тех или иных специальностей. Социально-психологическая служба университета в свою очередь 
проведет опрос будущих выпускников о запросах и ожиданиях молодых людей, желаемом месте работы.

Ярмарка вакансий организуется при содействии Минского городского центра занятости, учебно-методического 
управления университета, газет «ТОП Персона», «Работа для Вас», «Работа сегодня», «Требуются», журнала 
«Отдел кадров».

Приходите на ярмарку вакансий. Начало ее работы в 10.00.

Следуя традициям, студенческий актив учетно-экономического факуль
тета ежегодно организовывает конкурс "Алло, мы ищем таланты” среди 
первокурсников. В начале октября, когда в стенах актового зала 5-го учебно
го корпуса свою красоту, свои завораживающие голоса, свои литературные 
способности, свое актерское мастерство и искусство обольщения на всеоб
щий суд факультета демонстрировали уэфовские новобранцы, случайные 
прохожие так и не смогли пробраться через пропускную систему БГЭУ, дабы 
оценить таланты юных дарований.

Дебют первокурсников

30 октября в 18.00 в актовом зале университета 
пройдёт ежегодный ф естиваль художественного  
творчества преподавателей и сотрудников «Осенняя 
пастораль БГЭУ».

ПРИХОДИТЕ-  
НЕ ПОЖАЛЕЕТЕ

Этот фестиваль проводится студенческим клубом при поддержке 
профкома сотрудников БГЭУ уже в четвертый раз и собирает все 
больше исполнителей различных художественных жанров. Это 
талантливые сотрудники БГЭУ, которые танцуют, поют играют 
на музыкальных инструментах, декламируют стихи, выступают с 
акробатическими и композиционными номерами.

Приглашаем всех желающих посетить это мероприятие и под
держать своих участников.

Студклуб

Своим зажигательным выступлением 
”l will survive” вечер открыла Анна Дыви- 
нец. Вечер только начался, а гр. ДЭТ-2 
не скупилась, выставили, как будущие 
истинные работники торговли, на аукцион 
целых три лота! Зрительный зал распла
тился бурными овациями за подаренные 
восточный танец, лирическое стихотво
рение и песню о любви к бухгалтерии.

На сцену из первокурсников не решил
ся выйти ни один молодой человек. Ну 
как можно соревноваться с настоящими 
звездочками факультета, как можно усто
ять перед обворожительными голосами 
девчат гр. ДЭУ, Екатерины Леоновой, 
Марии Малаховой, Иветты Трахимчик. 
Стихи собственного сочинения Анастасии

Бруковской коснулись самых потайных 
уголков души не только зрителей, но и 
всех участников безумно переживающих 
за свои выступления.

А изюминка вечера была еще впереди. 
Мужская половина зала так и норовила 
пригласить на танец Елену Грудецкую, 
исполнившую песню “Sway”. По многочис
ленным заявкам сама ведущая конкурса 
Ольга Одоладова раскрыла секрет своего 
друга: ’’Мой друг лучше всех играет в 
блюз” . На десерт зрителю представле
но выступление призера 1-ой степени 
“Студенческой Весны" 2009 в номинации 
«Эстрадное пение» - Ольга Тумаш, “Моя 
обожженная душа”.

Каждый первокурсник удостоен дипло

ма снимке: победители конкурса

ма участника конкурса и сладкого приза. 
За кадром осталось море эмоций о пер
вых достижениях, но расслабляться нет

времени, впереди “Осенний марафон” 

О.Волчук, студентка УЭФ

-  Конечно, такая возможность 
пообщ аться с Президентом , 
даже в качестве «переписчика» 
выпадает не каждому. Я считаю, 
для меня это была немалая 
честь. Ведь я впервые видела 
Президента и его младш его 
сына так близко. И хотя эта про
цедура заняла всего 10 минут, я 
невольно попала на страницы 
газет и на экраны телевидения.
Теперь я чувствую себя немнож
ко знаменитой.

Мне понравилась атмосфера 
общения с первым лицом госу
дарства. На все мои вопросы он 
отвечал доброжелательно и по существу. Даже Николай самостоятельно назвал свое 
имя, отчество, национальность и местожительства. Александр Григорьевич сказал, 
что родными языками считает белорусский и русский, дома разговаривает на них 
же, да и на «трасянцы» тоже. Было, конечно, немножко страшно общаться со столь 
важной персоной, но, кажется, я неплохо справилась с ролью переписчицы.

Досуг
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Всем известно, что белорусы - очень гостеприимная нация. Ин
тересно, а как отмечают у нас такой праздник, как международный 
день гостей? Все ли знают, что такой день отмечается осенью?

День гостей
Жильцы общежития № 3 точно в курсе, ведь в этот день (23 сентября) в 

фойе общежития проводилась акция: каждого гостя, пришедшего проведать 
студентов ФМЭО или ФМБК, встречали в национальных костюмах и угоща
ли пирогом. В этот вечер гости могли также услышать белорусскую музыку. 
Инициаторами акции стали ребята БРСМ с факультета МЭО. Посетители 
были удивлены, но приём им понравился, они охотно принимали угощение, 
некоторые даже оставили маленькие презенты взамен. Празднование подняло 
настроение не только гостям, но и жильцам, работникам общежития.

М.Бондаренко, студентка ФМЭО

Спартакиада

БРСМ факультета МЭО напоминали об этом своим друзьям в 
общежитии. Что нужно для того, чтобы стало теплее и сердечней 
на душе? Оказалось что совсем немного. Всего кружка теплого чая. 
Тех, кто забыл об празднике День Матери было не так уж мало и они 
очень благодарны, что им напомнили, и в тот же вечер позвонили и 
сказали самые теплые слова своим мамочкам.

Найди минутку -  
позвони маме

Не важно, сколько километров вас сейчас разделяет. Хотя бы в такие 
дни звоните самому родному человеку на планете. Несколько добрых слов
-  это так мало и так много. Наши мамы заслуживают внимания, ведь только 
благодаря им, мы с вами стали такими, какие есть. Ведь недаром великий 
Оноре де Бальзак сказал: «Сердце матери -  это бездна, в глубине которой 
всегда найдется прощение».

Д.Яцевич, студентка 3 курс ФМЭО

“Матулін пірог”

И. Б и ту с, ди
р ект ор  спор
тивного клуба 

На сним ках: 
команда БГЭУ; 
победит ель в 
дартс.

Библиотека информирует

КНИЖНАЯ ВЫСТАВКА -  
МОСТ К СОТРУДНИЧЕСТВУ

13 октября в рамках научно-практической конференции «Состоя
ние и проблемы развития высшего образования в рамках Союзного 
государства» в лицее БГУ проходила книжная выставка. Экспозицию 
нашего университета представила библиотека БГЭУ. В число эк
спонируемых изданий вошли учебники, учебные пособия, сборники 
научных трудов профессорско-преподавательского состава уни
верситета.

Большое внимание у посетителей выставки вызвали юбилейные сборники 
научных трудов БГЭУ, книга «Университет в биографиях преподавателей и 
выпускников», учебные издания по менеджменту, фондовому рынку, финан
совому кредитованию, макроэкономике, языкознанию и др.

Во время книжной выставки были налажены деловые связи с представите
лями Уральского государственного экономического университета, Российского 
государственного университета туризма и сервиса.

Л.Шулика, заведующая ИБО библиотеки БГЭУ

Коллектив кафедры товароведения продовольственных товаров скорбит в связи 
со смертью доцента кафедры Е.В.Дубовик и выражает глубокие соболезно
вания родным и близким покойной.

Коллектив управления подготовки научных кадров высшей квалификации 
выражает глубокое соболезнование заведующей аспирантурой и докторантурой 
СЕМЕНОВОЙ Светлане Анатольевне в связи с постигшим ее горем -  смертью 
МАТЕРИ.

Уважаемые преподаватели и 
студенты, сотрудники универ
ситета!

До 6 ноября 2009г. бесплатно 
воспользуйтесь полными текстами 
статей из электронной коллекции 
научных журналов крупнейшего 
академического издательства Ве
ликобритании -  Oxford University 
Press.

Свободный доступ к ресурсам 
предоставляется со всех компью
теров локальной сети БГЭУ (без 
пароля) по адресу: http://www. 
oxfordjournals.org/

К сведению, Oxford University 
Press -  одно из крупнейших мировых 
издательств, публикующее научные 
и исследовательские журналы при 
сотрудничестве с самыми автори
тетными научными обществами 
мира. Шесть специализированных 
коллекций Oxford Journals вклю
чают 222 наиболее авторитетных 
и часто цитируемых во всем мире 
журнала:

Medicine (Медицина) - 67 жур
налов;

Life Science (Естественные 
науки) - 33 журнала;

Math. & Physical (Математика 
и Физика) - 26 журналов;

Law (Право) - 28 журналов;
Humanities (Гуманитарные 

науки) - 58 журналов;
Social Science (Социальные на

уки) - 41 журнал с глубиной архива 
до 1996 года.

Подробнее об электронной кол
лекции на сайте библиотеки БГЭУ: 
http://iibrary.bseu.by/

Справки по телефонам: 10-24,10- 
36, информационно-библиографи- 
ческий отдел (к. 9), iib@bseu.by, гл. 
библиограф Светлана Попова.

БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ЭКОНОМИЧЕСКИЙ УНИВЕРСИТЕТ 
объявляет конкурс на замещение должностей профессорско-преподавательского состава: 

Профессора кафедры экономики и управления;
Доцентов кафедр: бухгалтерского учета, анализа и аудита в отраслях народного хозяйства; ста

тистики;
Ассистента кафедры: финансов и банковского дела..
Срок подачи документов на конкурс -  месяц со дня опубликования объявления.
Документы присылать на адрес: 220070 г.Минск, пр-т Партизанский, 26, Ректору.

Бобруйский филиал БГЭУ объявляет конкурс на замещение должности преподавателя кафедры обще
ственных дисциплин и права. Срок подачи документов на конкурс - месяц со дня опубликования. ТелУфакс: 
(8-0225) 52-23-37

Документы присылать на адресул.Советская, 77/48,213826, г.Бобруйск, Могилевская обл.

«ЭКАНАМІСТ»

Аўтары апублікаваных матэ- 
рыялаў нясуць адказнзсць за 
падбор і дакладнасць фактаў. 1х 
меркаванні неабавязкова адпюс- 
троўваюць пункт гледжання р> 
дакцыі. Матэрыялы друкуюцца 
на мове арыгінала.

НАШ 220070,
АДРАС: г-Мінск,

Партызанскі пр, 26А, 
па кой 401 А, кор. №2 
E-mail: ekonomist@bseu.by

Тэлефон:
124бунутр.
209-78-69

РЭДАКТАР— АЦ. Кучко
1 Заснавальнік гтепш  —  ВДЭУ

Газета набрана І звярстана на рэдакцыйна-выдавецкім ’ 
комплексе БДЭУ. Надрукавана афсетным спосабам з арыгі- 
нал-макетаў на ААТ «Чырвоная зорка». 220073, г. Мінск, 1-ы 
Загарадны зав., 3.

Рэг. паев. №569, фар. А-3. Зак. 1171 г. Тыр. 1000.
Нумар падпісаны да друку 22.10.2009 г. 14.00

Преподавателями 
кафедры экономики 
и управления пред
приятиям АПК хоро
шо организованна 
работа со студентами 
своей специальнос
ти в общежитии №5.
На протяжении ряда 
лет кураторы кафед
ры И.П.Кашанская,
A.А.Гец, Л.В.Корбут,
Ж.К.Тарасевич и дру
гие преподаватели в 
неформальной обста
новке, используя инно
вационные методы ра
боты со студенческой молодежью в неурочное время организуют в общежитии 
обряды белорусских праздников «Масленица», «День бульбы» и др.

15 октября преподаватели кафедры И.В.Мирочицкая, В.И.Соусь, выше 
названные кураторы и студенты 1-5 курсов ФМ специализации «экономика 
и управление на предприятии АПК» при участии ансамбля «Элегия» орга
низовали и провели литературно-музыкальный вечер, посвященный Дню 
матери «Матулін пірог». На празднике присутствовали декан факультета
B.А.Симхович, представители управления по воспитательной работе с мо
лодежью, заведующие общежитиями студенческого городка БГЭУ. Кульми
нацией вечера стала дегустация пирогов, приготовленных преподавателями 
для студентов.

работников высшей школы
С 6 по 9 октября в ОСК «Стайки» прошли финальные соревнования республиканской отраслевой 

спартакиады работников вузов системы министерства образования Беларуси.

Минские вузы были разделены на
3 группы: технические, негосударс
твенные, гуманитарные. Последняя 
была представлена четырьмя вуза
ми: БГЭУ, БГУ, МГЛУ, БГПУ. Кроме 
этого от каждой области выступала 
одна команда.

Работники нашего универси
тета выступали в плавании, волей
боле (жен.), мини-футболе, дартсе, 
настольном теннисе,туристическом 
слёте. Полную финансовую подде
ржку оказал профсоюзный комитет 
сотрудников. В плавании на дис
танции 100 метров вольным стилем 
не было равных преподавателю 
кафедры ФКиС Дмитрию Коптуру, 
который выглядел явным лидером 
и одержал безоговорочную победу. 
Доцент кафедры непродовольс
твенных товаров Ольга Циунчик, 
ст. преподаватель кафедры ФКиС 
Наталья Кондакова и преподаватель 
этой же кафедры Елена Канавалова 
совместно с представительница
ми БГУ и БГПУ выясняли спор на 
волейбольной площадке. В итоге
-  3-е место.

Повторила успех «слабого пола» 
и наша «сильная половина», при
нявшая участие в мини-футболе 
в составе объединённой команды 
БГЭУ -  БГПУ. В составе нашей ко
манды были завкаф. ФКиС Сергей 
Репкин, ст.преподаватель кафедры 
Виктор Емельянчик, Андрей Рудлев- 
ский, директор ИПК и ПЭК Леонид 
Киндрук.

Одним из самых сложных видов 
спартакиады был туристический 
слёт, который включал в себя про
хождение короткой и длинной дис
танции с ориентированием на мес
тности, «перенос пострадавшего», 
сбор туристической палатки, конкурс 
песни, газеты и др. Здесь БГЭУ пред
ставлял ст. преподаватель кафедры 
ФКиС Виктор Федорович. В итоге у 
команды 3-е место.

Упорная борьба развернулась в 
таком зрелищном виде спорта как 
настольный теннис. Среди женщин 
безоговорочную победу одержала 
ст. преподаватель кафедры де
лового английского языка Ирина 
Кузьминова. Она же на следующий 
день выступала в парном разряде

с преподавателями БГУ. И здесь 
в решающем поединке наша пара 
уступила соперникам из Витебской 
области. В итоге -  2-е место.

В соревнованиях по дартсу среди 
женщин приняла участие призёр 
внутриуниверситетской спартакиады 
БГЭУ в этом виде спорта ассистент 
кафедры экономики и управления 
предприятиями АПК Ирина Кашан- 
ская. Провела все встречи, как 
говорят, «на одном дыхании» и на 
удивление всех присутствующих 
заняла 1-е место. У мужчин резуль
тат оказался чуть скромней. Ст. 
преподаватель кафедры ФКиС Ан
дрей Лынько уступил в решающем

поединке представителю БГУИР и 
занял 4-е место.

В итоге объединённая команда 
гуманитарных вузов в общекоман
дном зачёте по итогам спартакиады 
заняла 1-е место. Представители 
нашего университета внесли до
стойный вклад в эту победу. На 
торжественном закрытии спартаки
ады победители получили награды 
из рук директора Республиканского 
центра физического воспитания 
и спорта учащихся и студентов
С.И.Шаблыко.

Впереди для сотрудников 
нашего университета очередные 
старты -  в ноябре на спортивной 

базе БГУ «Бриган
тина» состоится 
5-ая традиционная 
спартакиада вузов 
г.Минска. Кстати, 
на всех предыду
щих БГЭУ постоян
но входил в тройку 
призёров.

http://www
http://iibrary.bseu.by/
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